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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Werk- und Verkehrsssausschusses und Ausschuss für die 

Belange des Schlosses Hagen und seines Umfeldes der Gemeinde Probsteierhagen 
(PROBS/WVA/01/2024) vom 27.05.2024 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Thomas Schröder  

Mitglieder 
Frank Duffner zugleich Protokollführer 
Marcus Gutjahr  
Timo Heusler  
Benjamin Klotz  
Heike Tews  

Gäste 
Florian Bargholz Gemeindevertreter 
Angela Maaß Bürgermeisterin 
Petra Pluhar Gemeindevertreterin 
Beate Stockhausen Gemeindevertreterin 
3 EinwohnerInnen 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 23:01 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Blomeweg 2-4, 

Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Verpflichtung eines Ausschussmitgliedes  
   
 3.   Bestimmung eines Schriftführers  
   
 4.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 5.   Niederschrift der Sitzung vom 20.11.2023 und Bekanntgabe 

der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 

   
 6.   Einwohnerfragestunde  
   
 7.   Sachstandsberichte  
   
 8.   Antrag der CDU-Fraktion; Parksituation "An der Schule" in 

Probsteierhagen 
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 9.   Antrag der WGP-Fraktion; Umstellung der Straßenbeleuch-

tung auf LED im Trensahler Baugebiet 
 

   
 10.   Weiteres Vorgehen beim Blomeweg 2-4  
   
 11.   Beteiligung der Gemeinde an den Kosten für die DIVERA 

App der Feuerwehr 
 

   
 12.   Verschiedenes  
   
 13.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Teilnehmenden und Gäste.                                          

Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung erfolgte fristgerecht. 

 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung eines Ausschussmitgliedes 
 
Das neu zu verpflichtende Ausschussmitglied ist nicht anwesend, so dass dieser Tagesord-

nungspunkt auf die nächste Sitzung des Werk- und Verkehrsausschusses verschoben wird. 

  
 
TO-Punkt  3: Bestimmung eines Schriftführers 
 
GV Frank Duffner wird als Protokollführer bestimmt. 

  
 
TO-Punkt  4: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

- TO-Punkt 8, Änderung Marktbeschickung Schloss Hagen, wird zum TO-Punkt 15 

- Die anderen TO-Punkte verschieben sich entsprechend 

- TO-Punkt 16, Reinigung Feuerwehrgerätehaus, wird mit aufgenommen 

- TO-Punkt 17, Sanierung Alte Dorfstr.72, wird mit aufgenommen 

- TO-Punkt 16, Verschiedenes, wird zum TO-Punkt 18  

 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Ausschuss stimmt den Änderungen der Tagesordnung zu. 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung vom 20.11.2023 und Bekanntgabe der in 
nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Es gibt keine Beanstandungen. 

 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Ausschuss genehmigt die Niederschrift der Sitzung vom 20.11.2023. 

 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  6: Einwohnerfragestunde 
 

- Herr Fister fragt nach, wie es mit der Absperrung des Schloss-Vorplatz weitergeht.              

Hier wird es noch einige Beratungen geben und das Thema wird in einen der nächs-

ten Sitzungen behandelt. 

- Herr Rehder weist daraufhin, dass Glühmittel an den öffentlichen Lampen seiner An-

sicht nach in der Vergangenheit bereits gewechselt wurden. Er fragt an, warum eine 

Erneuerung erforderlich ist. Dieser Sachverhalt wird u.a. in TO-Punkt 10 behandelt. 

- Frau Pluhar bittet darum, dass der Sand in der Wendeschleife an der Schule entfernt 

wird. 

  
 
 
TO-Punkt  7: Sachstandsberichte 
 
Der Vorsitzende, Thomas Schröder, berichtet über die sanierungsbedürftigen Bürgersteige.  

Es hat eine Ausschreibung vorerst nur für den Blomeweg gegeben. Daraufhin wurde der 

Auftrag für die Sanierung der Bürgersteige, Blomeweg 6 bis Neubaugebiet, vergeben. 

Ebenfalls berichtet der Vorsitzende über die Straße, Schrevendorf, die ebenfalls aufgrund 

des desolaten Zustandes und der ungünstigen Wasserableitungssituation saniert bzw. er-

neuert werden muss.  Die ursprüngliche Planung kann aufgrund Einwände der Anwohner 

nicht durchgeführt werden. Es wurde aber eine andere Leitungsführung gefunden, mit der 

die Anwohner und der ZVO einverstanden sind. Verträge diesbezüglich wurden geschlossen.  

  
 
 
TO-Punkt  8: Antrag der CDU-Fraktion; Parksituation "An der Schule" in 

Probsteierhagen 
 
Die CDU Fraktion sieht aufgrund des Parkverhalten in der Wendeschleife vor der Grund-

schule die Sicherheit stark gefährdet, da die Feuerwehrzufahrt blockiert wird und die VKP 

Busse nur erschwert durch die Wendeschleife fahren können. Gespräche mit Eltern waren 

fruchtlos. 
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Dieser Sachverhalt wurde im Ausschuss umfassend diskutiert. Es soll ein Ortstermin verein-

bart werden, um die Situation besser einschätzen zu können und ggf. entsprechende Lö-

sungsmöglichkeiten zu finden. 

 
 
TO-Punkt  9: Antrag der WGP-Fraktion; Umstellung der Straßenbeleuchtung auf 

LED im Trensahler Baugebiet 
 
Marcus Gutjahr (BM) beschreibt die Beleuchtungssituation im Wohngebiet Trensahl. Obwohl 

die Straßenbeleuchtung im Vergleich zu anderen Leuchten im Gemeindegebiet noch nicht so 

alt sind, treten sehr häufig Defekte auf. Hieraus resultieren überdurchschnittlich hohe Repa-

raturkosten, die eine Neuanschaffung von energieeffizienteren Leuchten rechtfertigen. 

Diese Neuanschaffung wäre zusätzlich noch förderfähig. 

Aus diesem Grund soll eine Preisanfrage für den Austausch bei 3 Firmen erfolgen.  

 

 
Beschlussvorschlag: 

 

Der Werkausschuss beschließt, mindestens 3 Fachfirmen anzufragen, die jeweils Vorschlä-

ge für die Umstellung auf LED Lampen im Trensahl inklusive der Berücksichtigung der För-

derung erstellen. 

 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Weiteres Vorgehen beim Blomeweg 2-4 
 
In den Gebäuden, Blomeweg 2+4, sind diverse Schäden vorhanden. Diese sind u.a. Wasser 

im Keller, Schimmelbefall in einigen Wohnungen, fehlende Laibungen und Leisten an den 

Fenstern, fehlende Isolierung und defekte Abwasserleitungen. 

Notwendige Reparaturen sind auszuführen, damit sich das Schadenausmaß nicht vergrö-

ßert. 

 

Beschlussvorschlag: 
 

Der Werkausschuss beschließt die notwendigen Reparaturen durchführen zu lassen, damit 

die Vermietung weiterhin gewährleistet ist. 

Des Weiteren soll mit einem Ingenieur über einen Neubau und einen möglichen Verlauf der 

Regenwasserleitung gesprochen werden. 

 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  11: Beteiligung der Gemeinde an den Kosten für die DIVERA App der 
Feuerwehr 

 
Die freiwillige Feuerwehr Probsteierhagen hat 2 Alarmierungssysteme. Sie hat den Wunsch 

die Divera App anzuschaffen, damit jeder Feuerwehrangehöriger über sein Smartphone 

alarmiert werden kann. 

Darüber hinaus hat die App noch weitere nützliche Funktionen, wie z.B. Übersicht bei Nicht-

Verfügbarkeit, etc. 

Die Kosten der App belaufen sich auf 49,99 € einmalig. Die laufenden Kosten betragen pro 

Nutzer und Monat 0,49 €. 

 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Werkausschuss stimmt der Nutzung der Divera App zu und übernimmt die anfallenden 

Kosten. 

 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
 
TO-Punkt  12: Verschiedenes 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass es eine Förderung von 80 % für den Einbau einer Schie-

betür im Markttreff gibt.  

  
 
 
 
TO-Punkt  13: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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  gesehen: 
   

gez. Thomas Schröder gez. Frank Duffner Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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